

Japanisch lernen

## Kanji des Monats: „*Ei, sugureru*“

---

### 英 *Ei, sugureru* - *überragen/Englisch*

„Alles neu macht der Mai“ heißt es bei uns, aber in Japan beginnt im April sowohl das neue Finanzjahr als auch das neue Schuljahr.

Wenn Schüler nach sechs Jahren Grundschule auf eine private Mittelschule, nach drei Jahren dann weiter auf eine Oberschule oder vor allem nach den drei Jahren Oberschule auf eine Universität wechseln, mussten sie dafür eine Aufnahmeprüfung bestehen.

Immer wichtiger werden dabei auch gute Englischleistungen der Aspiranten und hier kommt unser diesmonatiges *kanji* ins Spiel: 英 *sugureru* bedeutet „überragen“ aber die sinojapanische Lautung „*Ei*“ wird auch für „Englisch“ verwendet.

Das Zeichen selber ist rasch aus bereits Bekanntem zusammengesetzt: 央 (*Ô*) „mitten“ - und obendrauf unser Gras-Radikal für allerlei pflanzlich Wachsendes aus der Natur. „Schön“ und „gut gedeihend“ sind weitere Bedeutungen des unteren Teils und das passt ja prima in die Pflanzenwelt des Radikals, aus der man es dann wieder zum Beispiel auf den Menschen übertragen kann: wenn dessen Fähigkeiten blühen und gedeihen, ist er überragend.

Hoffentlich finden Sie diese monatlichen Eselsbrücken zumindest zufriedenstellend nützlich für allmählich überragende Kanji-Kenntnisse Ihrerseits. Ansonsten seien Sie beruhigt: in Japan kommen Sie auf Reisen jedes Jahr leichter auch mit Englisch zurecht. Go and see for yourself!